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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Huck, Brian, Dr.     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Ammann, Renate     
Behringer, Andreas     
Coppess, Viviane     
Drescher, Christiane     
Focke, Giacomo     
Gerster, Ulrike     
Hofner, Benjamin, Dr.     
Julius, Ludwig     
Klee, Wolfgang, Dr.     
Mende-Daum, Ilona     
Miederer, Matthias, Dr.     
Schilling, Gabi     
Wolf, Gertrud     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Gerster, Thomas     
 
 
- Berichterstattung 
 
Michael Potthast, Entsorgungsbetrieb 
 
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Boos-Waidosch, Marita     
Sayer, Leonie     
Willius-Senzer, MdL, Cornelia     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Müllbeseitigung in der Altstadt 
 1.1. Berichterstattung Dezernat V 
 1.2. Mülleimer (CDU) 
 1.3. Abfallentsorgung Rheinufer und Altstadtplätze (SPD, CDU, Grüne) [neue Fas-

sung] 
 
Anträge 
 
2. Zebratreifen und Fußgängerampel Schillerplatz/ -straße (FDP) 
 
3. Verkehrsberuhigung und Begrünung Walpodenstraße (FDP) [neue Fassung] 
 3.1. Änderungsantrag zu Antrag 0829/2021 der FDP (Grüne) 
 
4. Kranzniederlegung am Mahnmal der Deutschen Einheit Fischtorplatz oder Emmerans-

str. (FDP) 
 
5. Verkehrsführung Große Bleiche (FDP) 
 
6. Aktionsprogramm Balkonbegrünung (CDU) 
 
7. Brunnen archäologisches Zentrum (CDU) 
 
8. Landesgartenschau 2026 (DIE LINKE) 
 20.4. Landesgartenschau Rheinland-Pfalz 2026; 
 
9. Wegfall von Bewohnerparkplätzen (SPD) 
 
10. Ein Schlosspark für Mainz (SPD) [neue Fassung] 
 
27. Priorisierung von Anträgen mit Sachstandsberichten 
 
Anfragen 
 
11. Nutzung der Rheinpromenade bei Veranstaltungen (Grüne) 
 
12. Nachpflanzung Bäume (CDU) 
 
13. Verkehrsregulierung und Erhöhung der Sicherheit in Fußgängerzonen (Grüne) 
 
14. Mauerbegrünung Rheinufer (SPD) 
 
15. Außenbewirtschaftungsfläche Winterhafenmole (Grüne) 
 
16. Falschparken am Gautor (Grüne) 
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17. Sondererlaubnis zum Befahren der Fußgängerzone (Grüne) 
 
18. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 18.1. Ergänzende Antwort zu Anfrage 0349/2021, Grüne 
 18.2. Widmung von Teilflächen des Rheinufers für Rad- und Fußverkehr (Grüne) 
 18.3. Straßenbenutzung Altstadt (CDU) 
 18.4. Arbeitsschiffe neben der Theodor-Heuss-Brücke (SPD) 
 18.5. Ergänzende Antwort zu Anfrage 0348/2021, CDU 
 18.6. Ergänzende Antwort zu Anfrage 1848/2020, Grüne 
 18.7. Ergänzende Antwort zu Anfrage 0573/2021, Grüne 
 
19. Sachstandsberichte 
 19.1. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0580/2021 BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN, 

CDU, SPD, DIE LINKE; FDP, ÖDP im Ortsbeiratsfraktionen Mainz-Altstadt 
 19.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1447/2020, SPD; 
 19.3. Sachstandsbericht zum gemeinsamen Antrag 0344/2021 der Fraktionen SPD, 

Bündnis 90/Die Grünen, CDU, ÖDP und FDP 
 19.4. Sachstandsbericht zu Antrag 0578/2021, Grüne, Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 19.5. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1015/2020 (SPD), Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 19.6. Zwischenbericht zum Antrag 0575/2021 (SPD, Grüne, FDP, ÖDP) [neue Fas-

sung] 
 19.7. Sachstandsbericht zu Antrag 1867/2020/1, SPD 
 19.8. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0577/2021 GRÜNE-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Altstadt; 
 
20. Beschlussvorlagen 
 20.1. Freiwillige Feuerwehr 
 20.2. Antrag auf Einrichtung von Verkehrsberuhigten Bereichen in der  Willigisstraße 

und Pfaffengasse/Eppichmauergasse. 
 20.3. Modernisierung Gutenberg-Museum 
 21.1. Zufahrtsschutzkonzept 
 
21. Stellungnahmen zu Beschlussvorlagen ohne OBr-Beteiligung 
 21.2. Bauvoranfragen Große Langgasse 12 und Welschnonnengasse 7-9 
 
22. Mitteilungen und Verschiedenes 
 22.1. Straßen-, Wege- und Platzbenennungen nach weiblichen Persönlichkeiten 
 
23. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
24. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
25. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
26. Stellungnahmen zu Beschlussvorlagen ohne OBr-Beteiligung 
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Der Vorsitzende eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Er ergänzt, dass die notwendige 2/3-Mehrheit für eine digitale Sitzung vorliegt. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
Punkt 1 Müllbeseitigung in der Altstadt 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 1.1 Berichterstattung Dezernat V 
 
Im Rahmen seiner Ausführungen und in Beantwortung zahlreicher Fragen geht Herr Potthast 
u. a. auf folgende Punkte ein: 
 

 Die aktuellen Corona-Lockerungen und auch das Wetter Machen sich derzeit im Hin-
blick auf die Müllmengen am Rhein und in der Altstadt selbst bemerkbar. 

 Sehr hohe Mengen an to-go-Material sind zu verzeichnen. 

 Als schnelle Reaktion werden weitere Müllgefäße aufgestellt und Extratouren des Ent-
sorgungsbetriebes, auch sonntags, gefahren. 

 Das Wegwerfverhalten ändert sich ständig und man ist bemüht sich der neuen Situation 
schnell anzupassen. Jedoch könne man wenig tun, wenn Müllbehälter ignoriert werden. 

 Die Öffentlichkeitsarbeit soll verstärkt warden, auch im social-media-Bereich. 

 Die Grill-Scouts sind wieder im Einsatz, jedoch nur tagsüber. Grund hierfür ist die an-
gespannte Sicherheitslage in den Abend- und Nachtstunden. Hier soll seitens der Stadt 
und der Polizei verstärkt kontrolliert werden. 

 Laut Bundesrecht haben Gastronomen das Recht auf Ausgabe von Einmal-
Verpackungen. Der Entsorgungsbetrieb versucht aber mit Gastronomen in Kontakt zu 
treten und weiterhin könne da die neue Verpackungsverordnung helfen. 

 Die Mehrkosten für die Sondermaßnahmen sind nicht gebührenfähig und werden aus 
dem städtischen Haushalt ausgeglichen. 

 Eine örtliche Verpackungssteuer wie bspw. In Tübingen ist sehr verwaltungsintensiv 
und man hat auch rechtliche Bedenken wegen der Durchsetzung. 

 
Der Vorsitzende und der Ortsbeirat bedanken sich für die informative Berichterstattung und 
den hohen täglichen Einsatz der Bediensteten des Entsorgungsbetriebes. 
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Punkt 1.2 Mülleimer (CDU) 

Vorlage: 0880/2021 
 
Die CDU zieht ihren Antrag zurück, da sie an dem gemeinsamen Antrag unter TOP 1.3 teil-
nimmt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 1.3 Abfallentsorgung Rheinufer und Altstadtplätze (SPD, CDU, Grüne) 

[neue Fassung] 
Vorlage: 0918/2021 

 
Frau Mende-Daum begründet den Antrag, Frau Ammann verdeutlicht nochmals den schnell zu 
lösenden Aspekt des Sicherheitsdefizites. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anträge                                                     
 
 
Punkt 2 Zebratreifen und Fußgängerampel Schillerplatz/ -straße (FDP) 

Vorlage: 0790/2021 
 
Herr Dr. Klee begründet den Antrag. 
 
Herr Dr. Hofner beantragt, den Antrag in die übernächste Verkehrskommission zu überweisen, 
um dann Details und Realisierungsmöglichkeiten direkt mit der Verwaltung zu besprechen. 
 
Dem Überweisungsantrag wird einstimmig bei einer Enthaltung zugestimmt. 
 
Herr Focke nahm nicht an der Abstimmung teil.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 



   7 

Punkt 3 Verkehrsberuhigung und Begrünung Walpodenstraße (FDP) [neue 
Fassung] 
Vorlage: 0829/2021 

 
Herr Dr. Klee begründet den Antrag. 
 
Herr Dr. Hofner beantragt, den Antrag und den Änderungsantrag in die übernächste Verkehrs-
kommission zu überweisen, um dann Details und Realisierungsmöglichkeiten direkt mit der 
Verwaltung zu besprechen. 
 
Dem Überweisungsantrag wird mit 11:1:1 Stimmen zugestimmt. 
 
Frau Gerster nahm nicht an der Abstimmung teil.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 3.1 Änderungsantrag zu Antrag 0829/2021 der FDP (Grüne) 

hier: Verkehrsberuhigung und Begrünung Walpodenstraße 
Vorlage: 0829/2021/1 

 
Überweisung in die übernächste Verkehrskommission (siehe TOP 3).  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Kranzniederlegung am Mahnmal der Deutschen Einheit Fischtorplatz 

oder Emmeransstr. (FDP) 
Vorlage: 0831/2021 

 
Herr Dr. Klee begründet den Antrag. 
 
Die Antragspunkte 1 und 3 werden nach beantragter Einzelabstimmung mit 9:0:3 bzw. 7:3:4 
Stimmen abgelehnt. 
 
Der Antragspunkt 2 wird einstimmig mit 11:0:3 Stimmen beschlossen. 
  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Verkehrsführung Große Bleiche (FDP) 

hier: Fahrradstreifen vereinfachen und kenntlich machen 
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Vorlage: 0832/2021 
 
Herr Dr. Klee begründet den Antrag. 
 
Herr Dr. Hofner bezeichnet den Antrag als so nicht umsetzbar, wobei die Problematik vor Ort 
offensichtlich ist. 
 
Herr Behringer beantragt die Überweisung in die nächste Verkehrkommission, dem wird ein-
stimmig mit 13:0:1 Stimmen zugestimmt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Aktionsprogramm Balkonbegrünung (CDU) 

Vorlage: 0881/2021 
 
Frau Gerster begründet den Antrag und ergänzt, dass man neben dem Einsatz von bspw. Fly-
ern auch Gartenmärkte und Blumengeschäfte mit einbeziehen könne. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen (Herr Dr. Klee nahm an der Abstimmung nicht teil).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Brunnen archäologisches Zentrum (CDU) 

Vorlage: 0883/2021 
 
Der von Frau Gerster begründete Antrag wird einstimmig beschlossen (Herr Dr. Klee nahm an 
der Abstimmung nicht teil).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Landesgartenschau 2026 (DIE LINKE) 

Vorlage: 0917/2021 
 
Der von Herrn Focke begründete Antrag wird nach intensiver Diskussion mit 3:5:6 Stimmen 
abgelehnt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 20.4 Landesgartenschau Rheinland-Pfalz 2026; 

hier: Machbarkeitsstudie 
Vorlage: 0850/2021 
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Kenntnisnahme der Beschlussvorlage. 
 
Während einer ausführlichen Diskussion um pro und contra einer Landesgartenschau 2026 in 
Mainz und ihren Auswirkungen auf die Altstadt wird die Vorlage mit 4:4:6 Stimmen mehrheit-
lich abgelehnt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Wegfall von Bewohnerparkplätzen (SPD) 

Vorlage: 0919/2021 
 
Frau Mende-Daum begründet den Antrag, der von Dr. Hofner als “zu kurz gesprungen” be-
zeichnet wird. 
 
Herr Julius verdeutlicht, das es darum gehe, den Parksuchverkehr von Nicht-Anwohnern zu 
vermeiden. 
 
Nach beantragter Einzelabstimmung der Antragspunkte 1 und 2 wird die Nr. 1 mit 8:2:4 Stim-
men befürwortet, die Nr. 2 wird mit 5:6:3 Stimmen aus dem Antrag gestrichen. 
  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Ein Schlosspark für Mainz (SPD) [neue Fassung] 

Vorlage: 0920/2021 
 
Der von Herrn Behringer begründete Antrag wird auf Vorschlag von Frau Ammann dahinge-
hend ergänzt, dass nicht nur gastronomische, sondern gerade auch kulturelle Nutzung vorzuse-
hen ist. 
 
Der ergänzte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 27 Priorisierung von Anträgen mit Sachstandsberichten 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, keine Anträge im Hinblick auf die Vorlage von Sach-
standsberichten zu priorisieren.  
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Anfragen                                                     
 
 
Punkt 11 Nutzung der Rheinpromenade bei Veranstaltungen (Grüne) 

Vorlage: 0810/2021 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich vorzulegen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Nachpflanzung Bäume (CDU) 

Vorlage: 0884/2021 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 12.06.21.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Verkehrsregulierung und Erhöhung der Sicherheit in Fußgängerzonen 

(Grüne) 
Vorlage: 0921/2021 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich vorzulegen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14 Mauerbegrünung Rheinufer (SPD) 

Vorlage: 0922/2021 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 15.06.21.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 15 Außenbewirtschaftungsfläche Winterhafenmole (Grüne) 

Vorlage: 0923/2021 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 15.06.21. 
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Herr Julius stellt folgende Zusatzfragen: 
 

1. Stimmen Sie zu, dass Sie sich damit im Widerspruch zur Antwort des Ministeriums des 
Inneren auf eine Landtagsanfrage vom 11.12.2015 (16/5999) befinden, wonach bei Be-
antragung und Genehmigung von Veranstaltungen auf öffentl. Plätzen bzw. bei der Ge-
nehmigung von Bauanträgen, die den jeweiligen OBR betreffen, der OBR vor der Be-
schlussfassung zu hören ist? Es handele sich sehr wohl um wichtige Fragen im Sinne des 
§75 GemO. 

2. Wenn nein, worauf gründet sich Ihre abweichende Rechtsauffassung, wenn ja, auf wel-
che Weise werden Sie zukünftig die dem OBR zustehende Beteiligung ermöglichen? 

 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16 Falschparken am Gautor (Grüne) 

Vorlage: 0924/2021 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich vorzulegen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 17 Sondererlaubnis zum Befahren der Fußgängerzone (Grüne) 

Vorlage: 0927/2021 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich vorzulegen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 18 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18.1 Ergänzende Antwort zu Anfrage 0349/2021, Grüne 

hier: Mieterparkplatz zw Schiller- und Ballplatz 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort.  
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Punkt 18.2 Widmung von Teilflächen des Rheinufers für Rad- und Fußverkehr 

(Grüne) 
hier: Folgeanfrage 
Vorlage: 1879/2020 

 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort zeitnah vorzulegen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 18.3 Straßenbenutzung Altstadt (CDU) 

Vorlage: 0355/2021 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 20.05.21.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 18.4 Arbeitsschiffe neben der Theodor-Heuss-Brücke (SPD) 

Vorlage: 0095/2021 
 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich vorzulegen. Herr Behringer 
, warum die Beantwortung so lange dauere, und wie die interne Zuständigkeit diesbezüglich 
geregelt ist.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18.5 Ergänzende Antwort zu Anfrage 0348/2021, CDU 

hier: Schutz der Fußgängerzone Augustinerstraße 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates V vom 06.05.21.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 18.6 Ergänzende Antwort zu Anfrage 1848/2020, Grüne 

hier: privatisierte Berstandsflächen mit öff. Begehungsrecht 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates V vom 14.05.21.  
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Punkt 18.7 Ergänzende Antwort zu Anfrage 0573/2021, Grüne 

hier: Umgestaltung Jockel-Fuchs-Platz 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates II vom 05.05.21. 
 
Frau Ammann stellt folgende Zusatzfrage: 
 
Stimmt die Verwaltung  der Fragestellerin zu, dass angesichts der ausgeführten Probleme bzgl. 
substantieller Begrünung des Jockel Fuchs Platzes zur Verbesserung des Mikroklimas (die Stadt 
Mainz hat per STR-Beschluss den Klimanotstand ausgerufen!) der vom Ortsbeirat Altstadt am 
06.11.19 beschlossene Antrag 1181/2019 Rathaussanierung auch als Chance zur Begrünung zu 
nutzen deutlich zielführender gewesen wäre (indem große Teile des Platzes wie im zweitplat-
zierten Entwurf des Architektenwettbewerbs für die Freiflächenplanung vorgeschlagen auf 
Erdniveau abgesenkt werden sollte), um mit substantiellem Klimaschutz Ernst zu machen? 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 19 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 19.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0580/2021 BÜNDNIS90/DIE GRÜ-

NEN, CDU, SPD, DIE LINKE; FDP, ÖDP Ortsbeiratsfraktionen 
Mainz-Altstadt; 
hier: Beratungsrechte des Ortsbeirates respektieren 
Vorlage: 0783/2021 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Oberbürgermeisters vom 11.05.21. 
 
Frau Ammann bittet um Mitteilung darüber, wer wann mit wem was festgelegt habe.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 19.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1447/2020, SPD;  

hier: Straßenmusik neu organisieren 
Vorlage: 0759/2021 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates III vom 17.05.21.  
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Punkt 19.3 Sachstandsbericht zum gemeinsamen Antrag 0344/2021 der Fraktio-

nen SPD, Bündnis 90/Die Grünen, CDU, ÖDP und FDP 
hier: Benennung des neuen Platzes zwischen RGZM und Neutorschu-
le 
Vorlage: 0789/2021 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 20.05.21. 
 
Der Ortsbeirat zeigt sich mit der Namensgebung “Ludwig-Lindenschmit-Forum” einverstan-
den und votiert auch dafür, dass die Neutor-Schlue diese Adresse erhält.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 19.4 Sachstandsbericht zu Antrag 0578/2021, Grüne, Ortsbeirat Mainz-

Altstadt 
hier: Spielplatz Schlossergasse 
Vorlage: 0886/2021 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Oberbürgermeisters vom 02.06.21. Frau Amman 
begrüßt die Kooperationsbereitschaft der Verwaltung.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 19.5 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1015/2020 (SPD), Ortsbeirat Mainz-

Altstadt 
hier: Standort Gutenberg-Museum 
Vorlage: 0936/2021 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 09.06.21.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 19.6 Zwischenbericht zum Antrag 0575/2021 (SPD, Grüne, FDP, ÖDP) 

[neue Fassung] 
 
Kenntnisnahme des Zwischenberichtes des Dezernates VI. 
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Der Ortsbeirat begrüßt die erwähnte Planung zur Erneuerung des Rheinuferabschnitts und 
hofft auf eine baldige Vorlage des entsprechenden Sachstandsberichtes bezüglich Planung und 
Realisierungschancen für die Ergänzung des bestehenden Denkmals am Fischtorplatz.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 19.7 Sachstandsbericht zu Antrag 1867/2020/1, SPD 

hier: Plakatierungsrichtlinie 
 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Ortsvorstehers.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 19.8 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0577/2021 GRÜNE-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt; 
hier: Barrierefreiheit und Sicherheit am Rheinufer; Bereich Rheingold-
halle für Fußgänger:innen und Radfahrer:innen 
Vorlage: 0911/2021 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Oberbürgermeisters vom 16.07.21.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 20 Beschlussvorlagen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 20.1 Freiwillige Feuerwehr, Zustandsdiagnose und Machbarkeitsstudie 

zum Bau von Feuerwehrhäusern 
hier: Kenntnisnahme und weiteres Vorgehen 
Vorlage: 0313/2021 

 
Kenntnisnahme der Beschlussvorlage.  
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Punkt 20.2 Antrag auf Einrichtung von Verkehrsberuhigten Bereichen in der Wil-

ligisstraße und Pfaffengasse / Eppichmauergasse. 
Vorlage: 0766/2021 

 
Kenntnisnahme der Beschlussvorlage. 
 
Der Orstbeirat bittet darum, nach Beendigung der Baumaßnahmen an der Maria-Ward-
Schuledie Attraktivität für RadfahrerInnen in der Eppichmauergasse zu steigern, wobei das bis-
her angenommene Tempo von 50km/h absurd erscheint.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 20.3 Modernisierung Gutenberg-Museum 

hier: Vorstellung der von Bund, Land und Stadt gemeinsam finanzier-
ten Machbarkeitsstudie 
Vorlage: 0890/2021 

 
Kenntnisnahme der Beschlussvorlage.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 21.1 Zufahrtsschutzkonzept 
 
Herr Gerster gibt ergänzende Detail-Informationen aus dem Verkehrsausschuss. 
 
Frau Ammann kritisiert, dass offensichtlich die Verwaltung nicht vorhatte, den Ortsbeirat an 
dieser wichtigen Angelegenheit zu beteiligen. 
 
Im Rahmen der Anhörung stimmt der Ortsbeirat einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 21 Stellungnahmen zu Beschlussvorlagen ohne OBr-Beteiligung 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 21.2 Bauvoranfragen Große Langgasse 12 und Welschnonnengasse 7-9 
 
Kenntnisnahme der Beschlussvorlage.  
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Punkt 22 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 22.1 Straßen-, Wege- und Platzbenennungen nach weiblichen Persönlich-

keiten 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates VI vom 15.04.21.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 23 Stadtteilmittel 
 
Es liegen keine Förderanträge vor.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:40 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Huck                                                    gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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